

NR 14.9.74

DE MARTIZAY VIENT DE PARAÎTRE

Sous le titre « L'ancien fief de Serigny et la Guenandière » vient de paraître un nouveau cahier historique de Martizay. Son auteur en est Eric Divry et l'ouvrage est illustré, comme les précédents, d'excellents dessins de Jean Mourry.

Ce nouveau cahier, qui porte le numéro 7, relate l'histoire du fief de Serigny et La Guenandière, de la paroisse de Martizay, qui dépendait du duché de Touraine et relevait de la baronne de Prouilly. Ses seigneurs puis ses propriétaires (familles de Guenand, d'Amboise, de Prie, de Fougères, de Perion, de Giller, Barrault, Gaultier de La Ferrière) étaient de Touraine et le cahier en donne d'intéressantes généalogies et leur histoire.

La publication des Cahiers historiques de Martizay qui était assurée par MM. Comenay et Soubrier est maintenant poursuivie par l'Association des Amis du Vieux Martizay, créée en 1966.

L'association vient également de faire rééditer deux anciens numéros épuisés. Il s'agit du numéro 2 « Assemblées d'habitants XVII^e et XVIII^e siècles » par Charles Gomenay. Ce cahier traite d'un aspect souvent peu connu de l'administration des collectivités paroissiales, par les

habitants eux-mêmes, sous l'ancien régime, en prenant pour exemple celle de Martizay. Et du numéro 3 « Une grave épidémie de suette militaire à Martizay il y a cent ans (1855). Jean-Auguste Boyer Nioche, médecin et fabuliste (1788-1859, par Charles Gourendry et Jean-Louis Soubrier. Cette épidémie d'une maladie aujourd'hui disparue éprouva grandement Martizay. Le cahier donne des indications sur la situation sanitaire en Brenne au siècle dernier et sur la construction des routes. Il reproduit

une intéressante lettre d'Auguste Desplaces à Sainte-Beuve en 1841, sur la Brenne. Enfin, il décrit la personnalité curieuse et attachante d'un des médecins qui combattaient l'épidémie, le Dr Boyer Nioche, d'Azay-le-Ferron, et reproduit un certain nombre de ses fables.

D'ores et déjà, ces trois cahiers peuvent être trouvés à la Maison de la Presse à Martizay, au prix de 12 F chacun, ou demandés à l'association des Amis du Vieux Martizay, avec règlement à son C.C.P. 1541-61 S Limoges au même prix franco.

Signalons que le cahier numéro 1, intitulé « Périodes gallo-romaine et mérovingienne » par Charles Gourendy et Jean-Louis Soubrier est également épuisé. Postérieurement à sa publication qui date de 1948, de nouvelles fouilles ont été exécutées sur le site de Saint-Romain et ont éclairé d'un jour nouveau la partie gallo-romaine de l'histoire de Martizay. Elles feront l'objet d'une publication d'ensemble.

Ce cahier numéro 1 est donc très périmé, néanmoins certaines personnes ont exprimé le désir qu'il soit réédité. Les amis du Vieux Martizay envisagent cette réédition, mais il serait souhaitable que le nombre de personnes désirant l'acquérir soit connu aussi sont-elles priées de vouloir bien se faire inscrire auprès de l'association.

Rappelons qu'il est possible d'adhérer aux « Amis du Vieux Martizay » moyennant une cotisation annuelle de 5 F, pour les membres actifs, ou 20 F pour les membres bienfaiteurs.

Pour tous renseignements, s'adresser à Mme Gaston Blanchet, secrétaire des Amis du Vieux Martizay 36390 Martizay.